



人を大切にすること

～12月は人権月間です～

1948年12月10日の国連総会で世界人権宣言が採択され以来、12月は「人権月間」として全国的に人権について考える取組が行われます。

梅津小学校では、12月1日～12月5日を人権週間として、「友だちや自分を大切にしよう」というテーマで「ともだちウィーク」の取組を行います。朝会での校長講話をもとに、各学級で人権についてみんなで話し合います。

一人一人が日々の生活をふり返り、友だちも自分も大切にすること、お互いの『グッドポイント』について考えます。

「困ったときに支えてくれる友だちがいてよかった」

「次は自分が支えてあげられるようにしたいな」



「〇〇さんの～なところがすてきだな」

「自分もがんばりたいな」

などと、友だちのことを考え、自分自身も見つめ直しながら、相手のよさに気づいたり、自分との違いを認めて相手を受け容れたり、思いやりの心をもって相手と接したりして「人を大切にする」とを学び、これからよりよい社会の担い手として成長していくと願っています。

こうした子どもたちの成長を促すためには、私たち大人が「人を大切にする」姿を子どもたちに示すようにしたいのです。相手のことも自分のことも大切にする姿、そうした私たち大人の人権感覚は、そのまま子どもの人権感覚につながると思います。

子どもたちが人権について考えるのに合わせて、私たち大人も今一度、自分自身をふり返り、よりよい子どもへの関わりについて考えてみたいと思います。ご家庭でもこの機会に、学校での話や新聞・テレビ等で取り上げられた話題などをもとに、人権(人を大切にすること)について話し合っていただければと思います。

学校教育目標
進んで学び、自らの力で 未来を切り拓く子ども
— 伝え合う力を高め、学びを深める学習を通して —
めざす子ども像
・考えながら聞く子 ・自信をもって話す子 ・みんなのためにがんばる子
・誰にでも気持ちのよいあいさつをする子 ・いのちを大切にする子

【 今月の予定より 】

○ UMEZU 祭りについて

16日(火)に「UMEZU 祭り」を行います。「UMEZU 祭り」は、たてわりグループごとにお店のブースを出し、前半と後半で店番とお客様役に分かれて遊びを体験する行事です。現在、たてわりグループでどんな遊びをするかを決め、それに向けて準備を進めています。当日は、みんなで楽しみながら他学年との交流を深めていってほしいです。



○ 個人懇談について

12月12日(金)から18日(木)に、個人懇談を行います。お子様の学校生活の様子や学習状況等についてお伝えします。また、冬休みの課題や伸ばしたい点なども具体的にお話しいただける予定です。各ご家庭10分程度と限られた時間ではありますが、ご予定をよろしくお願ひいたします。



○ 冬季休業 12月25日(木)～1月6日(火)

冬季休業は上記の通り、12月25日(木)から1月6日(火)となります。

尚、冬季休業明けの予定は以下の通りになっています。

令和8年1月7日(水) 3学期始業式 給食開始 13時20分下校

8日(木) 5校時授業

9日(金) 6年身体計測 代表委員会 部活動(サッカー・バスケ・アート)
放課後まなび教室開始



○ 第2回学校教育活動アンケートについて

先日もお知らせさせていただきましたが、現在第2回学校教育活動アンケートを実施しております。まだの方は12月5日(金)までに下記のQRコードを読み取っていただき回答にご協力いただきますようお願いします。

なお、結果につきましては、梅津だよりやホームページで公開いたします。

URL <https://forms.office.com/r/8ejmDe9X1x>



令和7年11月28日
京都市立梅津小学校
校長 山根 茂樹

令和7年度 12月予定表 京都市立梅津小学校

日	曜	予定	保健行事	部活	PTA・その他
1	月	朝会 クラブ⑥ SC	ともだちや自分を大切にしよう 1年うめづタイム⑤ 6年うめづタイム⑤(体育館) 6年中学校試食会 和献立 6年中学校制服採寸・体育服販売15～16(体育館) ICT支援員		
2	火	1年うめづタイム⑤			
3	水				フツ化物134年 1年色覚検査(希望者)
4	木	除去食			フツ化物む256年
5	金	6年うめづタイム⑤(体育館) 6年中学校試食会 和献立 6年中学校制服採寸・体育服販売15～16(体育館) ICT支援員			
6	土				
7	日				冬まつり (まちづくり)
8	月	校内研究授業(1～2以外13:30完全下校) 除去食 SC			
9	火	育成梅津3校交流会(梅津北小) 梅津サミット15:40			
10	水	※B校時 銀行振替日			フツ化物134年
11	木	※5校時授業			フツ化物む256年
12	金	ロング中間(第3回UMEZU会議) 個人懇談会 SGL巡回日			もちつき大会 (少年捕縄)
13	土				
14	日				
15	月	いいことばの日 安全の日 食の指導④3-1 個人懇談会 SC			
16	火	UMEZU祭り(中～④) 個人懇談会 除去食			
17	水	食の指導④3-2 個人懇談会 ALT			フツ化物134年
18	木	食の指導④3-3 個人懇談会			フツ化物む256年
19	金	4年社会見学(蹴上浄水場・疏水記念館) 5年うめづタイム② ALT ICT支援員			
20	土				
21	日				
22	月	6年科学センター学習(PM) 除去食 SC			
23	火	6年つまみ細工体験①～⑥ 放課後まなび教室2学期最終日			
24	水	2学期終業式 給食終了 大掃除 13:40完全下校			
25	木	授業予備日	授業予備日…学級閉鎖を行った場合、 授業の回復を行うことがあります。 現在のところ実施の予定はありません。		
26	金				
27	土				
28	日				
29	月				
30	火				
31	水				



授業参観・懇談会（11月19日）

先日は授業参観・懇談会にお越しいただきありがとうございます。どの学年も学習を通して、自分たちのくらしと世界の国々やそこで暮らす人々との関わりについて深く考えることができました。子どもたちの学習の様子を見ていただくと共に、懇談会では学級や普段の様子についても話し合う有意義な機会になりました。

今後とも子どもたちのよりよい成長のため、教職員一同、保護者や地域の方々と一緒に見守っていきます。どうぞよろしくお願ひします。



もしもの時、自分の身を守るには…

11月12日（水）は不審者侵入に備えた避難訓練を行いました。今回は右京警察署の協力のもと不審者が保護者を装い、学校の敷地内に侵入した事態を想定した訓練でした。訓練後は警察の方から子どもたちに向けて、「いかのおすし」についてや、学校外で過ごしている時に気を付けてほしいことについてのお話をいただきました。

もしもの時に備えてどのような行動をすれば自分の身を守れるのか、児童も教職員も考える機会となりました。



「すぐーる」の活用について

「すぐーる」を活用した欠席・遅刻連絡をしていただきありがとうございます。年度当初にもお知らせをさせていただきましたが、連絡がある場合は当日の午前8時30分までにアプリにて入力をしてください。それ以降は、学級担任が連絡を確認できない場合がありますので「すぐーる」ではなく電話(861-0009)にてお知らせください。連絡帳を使っての連絡も引き続き可能ですが、ご協力をいただきますようよろしくお願ひします。

2年生 うめづタイム（11月6日）

2年生は「うめづタイム」として、保護者の方や1年生を招待して生活科の「あそんでためしてくふうして」の学習でつくったおもちゃで遊んでもらう、「うめづ きらきら パーク」を開きました。

「くうきほう」や「もぐらたたき」「ペットボトルたおし」など、バラエティ豊かなたくさんのコーナーがありました。保護者の方々も1年生の子どもたちと一緒に様々なコーナーを楽しんでいただきました。

2年生の子どもたちは、1年生が楽しく遊んでくれている様子を見てとても満足そうでした。



6年生 学童大音楽会（11月7日）

6年生は、京都コンサートホールで開催された「第79回 京都市学童大音楽会」に参加し、若松 歓作曲の「U&I」を歌いました。

曲の情景、曲に込められた願いなどを、自分たちなりに感じ取り、それを聴く人の心に届けることができるよう練習して

きました。前奏が始まり6年生が歌い出すと、ひとつになった美しい歌声がコンサートホールに響きました。これまで歌った中で一番素晴らしい歌声で歌うことができました。12月5日のうめづタイムで今回歌った曲も披露します。是非、ご観覧ください。



4年生 いろどり学習 「心を伝えよう」

4年生は、「いろどり学習（総合的な学習の時間）」の「心を伝えよう」で福祉について学習をしています。聴覚障害の当事者の方から、実際の生活の様子や困りについてお話をうかがったり、介護老人保健施設「マリアンヌ」のスタッフの方から「認知症」という病気について教えてもらったりしました。様々な方々からのお話を聞いて、子どもたちの学習がより深まつたようです。

